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Am Sonntag, dem 10.09., waren wir auf der

Veranstaltung „Kunst Am Staden“. Dabei hat sich

der Staden in einen unkonventionellen

Ausstellungsort für Künstler:innen und

Kunsthandwerk verwandelt. Franziska Janz und

Ivo Sonntag haben zu der Veranstaltung

eingeladen. Über 60 Kunstschaffende haben

zwischen 10 und 18 Uhr ihre Unikate

präsentiert. Dabei zeichnet sich „Kunst Am

Staden“ besonders durch seine Vielfalt aus: Von

Keramik, über Malerei, Glaskunst bis hin zu  

Holzskulpturen gab es hier verschiedenste

Werke zu bewundern. Unser stellvertretender

Fraktionsvorsitzender, Thomas Brass, hat die

Veranstaltung sehr genossen.

Am Samstag, dem 16.09., findet ein Stadtspaziergang
mit unserer Fraktion und der Bezirksratsfraktion
Dudweiler durch den Stadtteil Dudweiler statt.
Gemeinsam wollen wir an verschiedenen Stationen
über aktuelle Entwicklungen, Probleme und Chancen
für Dudweiler sprechen. Dabei möchten wir sowohl
schöne und spannende Orte (wie die Kultgießerei,
den Stadtpark oder den „Dudo-Park“) als auch eher
weniger schöne Orte besuchen, wo wir uns
Verbesserungen, vor allem im Rahmen von ISEK,
vorstellen (z.B. Dudo-Platz, Alter Markt). Los geht es
um 15:15 Uhr am Bahnhof Dudweiler. Endstation wird
der Dudo-Park (ca. 17:15 Uhr) sein. Danach möchten
wir mit euch ins Lokal “Feine Speisen” einkehren. Ihr
könnt gerne am Samstag spontan vorbeikommen!



SENKUNG DER MEHRWERTSTEUER
Wir fordern eine dauerhafte Senkung der

Mehrwertsteuer in der Gastronomie auf 7 Prozent!

„Wir sehen die Gastronomie als wichtigen Bestandteil

einer modernen Innenstadt-Gestaltung, die

Zukunftsperspektive hat. Um den gastronomischen

Unternehmen diese Zukunftsperspektive zu eröffnen,

braucht es eine dauerhafte Senkung der

Mehrwertsteuer auf 7 Prozent, sonst droht vielen das

wirtschaftliche Aus. Nicht nur kämpft die Branche mit

hohen Kosten, sondern auch mit fehlendem

Fachpersonal. Das saarländische Wirtschafts-

ministerium muss hier Unterstützung anbieten und

Fachkräfte werben, damit Besucher:innen unserer

Landeshauptstadt nicht nur zu erschwinglichen

Preisen Essen und Trinken bestellen können, sondern

es auch jemanden gibt, der diese Bestellungen

anfertigt und serviert.

PODIUMSDISKUSSION 
Die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen im
Regionalverband Saarbrücken lädt für den 19.
September um 18 Uhr in den Schlosskeller des
Saarbrücker Schlosses zu einer Podiumsdiskussion
zum Thema „Demokratie leben von Anfang an!
Mitbestimmung an weiterführenden Schulen!” ein.
Fragen, die diskutiert werden, sind unter anderem:  
Reichen die Mitbestimmungs- und Mitwirkungs-
möglichkeiten von Schülerinnen und Schülern aus,
um Demokratie erfahrbar zu machen und im eigenen
Tun und Erleben zu lernen und zu verinnerlichen?
Wie kann es Schule schaffen, für Demokratie zu
begeistern? Kann gelebte Demokratie gegen die
Versprechen der Populisten immunisieren?

Bei einer Erhöhung der Mehrwertsteuer wäre außerdem die Gemeinschaftsverpflegung in

Schulen, Kitas und Pflegeheimen für viele Familien unbezahlbar, die jetzt schon in Geldnot

sind. In Folge steigender Kosten ist zu befürchten, dass viele Eltern ihre Kinder vom

Mittagessen abmelden und dass die Einrichtungen entweder auf billiges oder ungesundes

Essen wechseln. Beides halten wir für fatal“, erklären unsere Fraktionsvorsitzende, Jeanne

Dillschneider, und unser stellvertretender Fraktionsvorsitzender, Heiner Engelhardt.



PILOTPROJEKT OBERLEITUNGSBUSSE
Wir setzen uns für ein Pilotprojekt für

Oberleitungsbusse in Saarbrücken ein!

“Sogenannte Batterie-Oberleitungsbusse vereinen

zwei umweltschonende Technologien in einem: Sie

können erstens rein batteriebetrieben auf Strecken

unterwegs sein, an denen keine Elektrifizierung

durch Oberleitungen erfolgt. Und zweitens können

sie an vorhandene Oberleitungen andocken und

dabei gleichzeitig ihre Batterie aufladen. Längere

Lade- und damit Ausfallzeiten an Ladestationen

entfallen somit. 

Wir sind der Auffassung, dass die Landeshauptstadt die Vorteile dieser Technologie nutzen

und sich in Kooperation mit der Saarbahn GmbH um ein Pilotprojekt für Oberleitungsbusse

bemühen sollte unter Ausschöpfung möglicher Fördermittel auf allen Ebenen. Hierbei böte

sich zunächst eine viel genutzte Strecke etwa vom Bahnhof zur Saar-Universität an. Der

Vorteil hierbei liegt auch darin, dass zu Stoßzeiten unkompliziert Doppelgelenkbusse

genutzt werden können, um dem Fahrgastaufkommen gerecht zu werden. Hierbei können

auch sogenannte Multifunktionsabteile zum Einsatz kommen, die in den Stoßzeiten für die

Mitnahme von mehr Fahrgästen konzipiert werden können, und ansonsten mehr Platz zum

Beispiel für Fahrräder bieten. Mit einer solchen Technologie würde es ermöglicht, die

Batterie-Oberleitungsbusse noch effizienter einzusetzen und damit Umlaufzeiten zu

reduzieren sowie bessere Taktungen zu ermöglichen. Zudem ermöglicht es die Technologie,

Investitionen in die Infrastruktur geringer zu halten im Vergleich zum Aufbau eines Netzes

von Ladestationen für E-Busse. Außerdem kann eine Oberleitung für beide Fahrtrichtungen

genutzt werden", erklären unsere Fraktionsvorsitzende, Claudia Schmelzer, und unser

verkehrspolitischer Sprecher, Axel Klaus.

MESSEGELÄNDE
Am Donnerstag, dem 14.09., waren wir bei einem Vor-
Ort-Termin mit der Schanzenberg GmbH auf dem
ehemaligen Messegelände. Seit anderthalb Jahren wird
auf dem alten Saarbrücker Messegelände gebaut. Dort
entsteht unter anderem ein Neubau der AOK. Wenn
alles weiter nach Plan läuft, wird das Gebäude im
zweiten Quartal kommenden Jahres fertig sein.
Insgesamt soll auf dem Messegelände ein
hochwertiges Gewerbe-Quartier entstehen, in das mehr
als 40 Millionen Euro investiert werden. Bei den
Bauarbeiten wird sehr  auf  Nachhaltigkeit  geachtet.
Geplant ist u.a. auch ein autonomer Shuttle zur HTW
und die Reaktivierung des ehemaligen Messebahnhofs
mit direkter Anbindung an das Messegelände.



Im Mitteilungsblatt der Landeshauptstadt

erschien am 09.09. folgender Text unseres

stellvertretenden Fraktionsvorsitzenden, Thomas

Brass:

Unsere Landeshauptstadt ist bunt und vielfältig

und steht für eine ausgeprägte

Willkommenskultur. Unser Ziel ist es, allen

Mitbürger:innen eine gleichberechtigte Teilhabe

am Alltag zu ermöglichen. Das gilt auch für

diejenigen, die neu in unser Land gekommen sind

und sich hier erst einmal orientieren müssen. Ab

sofort wird es diesen Menschen mit einem

niedrigschwelligen Angebot erleichtert, sich in

unserer Stadt zurechtzufinden und zum Beispiel

bürokratische Hürden zu meistern. Die Rede ist

von der neuen Integreat-App der Stadt

Saarbrücken, die sowohl online im Browser

abgerufen werden kann, als auch für Mobilgeräte

verfügbar ist. 

SAARBRÜCKEN WIRD (INTE)GREAT

Dort erhalten die Nutzer:innen vielfältige Informationen, beispielsweise zu den

Serviceangeboten der Bürgerämter, Freizeitangeboten, Sprachkursen, medizinischer

Versorgung oder Ausbildungsmöglichkeiten. Sehr positiv ist zu erwähnen, dass die

Informationen in neun Sprachen verfügbar sind. Ebenfalls hervorheben möchten wir,

dass das Thema Barrierefreiheit bei der Entwicklung der App von Anfang an

mitgedacht wurde. Dies sollte eigentlich eine Selbstverständlichkeit sein, wird aber

leider nach wie vor allzu oft vernachlässigt. Umso positiver ist es, dass die Stadt hier

mit gutem Beispiel vorangeht und auch darum bemüht ist, die Inhalte möglichst in

leichter Sprache anzubieten, was die Hürden zur Nutzung für manche Personen weiter

senkt. Wir sehen in der Integreat-App insgesamt einen wichtigen Schritt zur

Verbesserung der Integration und der Stärkung der Willkommenskultur unserer

Landeshauptstadt!



@GrueneStadtratsfraktionSaarbruecken

@gruene_fraktion_sb

@gruene_sb

Am Montag, dem 18.09., erscheint die nächste Folge
von “Kurz Kommunal”. Unsere Gäste sind Tim Blümling
und Ronja Wacha von Fridays for Future Saarland. Seid
auf die nächste Podcastfolge gespannt!

Spotify:
https://open.spotify.com/show/1amPXpwqlY6
nQzeqgZIX26

Apple Podcasts:
https://podcasts.apple.com/us/podcast/kurz-
kommunal/id1678032938

Youtube:
https://www.youtube.com/@gruenefraktionsa
arbruecken

KURZ KOMMUNAL

Die Grüne Stadtratsfraktion ist jetzt auch auf LinkedIn
vertreten. Um mehr von unserer Arbeit und unserem
Netzwerk mitzubekommen, folgt uns gerne auch auf
LinkedIn! 
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